
 1 

会会会会    議議議議    録録録録    

 

１ 会議名 

平成２７年度 第３回岱明地域協議会 

２ 開催日時 

平成２７年１１月１９日（木）午後１時３０分から午後２時４０分まで 

３ 開催場所 

岱明支所 ２階 第２会議室 

４ 出席者 

(1)委 員：前田敦子、松本正廣、村上俊三、杉本末、城戸 崇、南本久男、 

安田敬一、田絹代、髙木貴俊、小山玲子 

(欠席：木村勝、宮本隆志、西村美津子、樫原宏海、堀本こず恵) 

(2)事務局：籾田岱明市民生活課長、永田岱明市民生活課課長補佐、二宮岱明市  

民生活課市民生活係長、松岡岱明市民生活課主任、松倉岱明市民生  

活課主任 

(3)所管課：原口企画経営部長、松田企画経営課長、平川企画経営課課長補佐、

前田企画経営課課長補佐、外村企画経営課参事、堺企画経営課主任

仲山管財課長、藤森管財課課長補佐、坂本コミュニティ推進課長 

５ 議題 

(1)地域協議会の今後のあり方について 

 (2)岱明支所庁舎の今後の利活用計画について 

 (3)その他 

６ 議事の概略・協議結果 

(1)地域協議会の今後のあり方について 

内容について説明後、質疑応答が行われた。 

(2)岱明支所庁舎の今後の利活用計画について 

   内容について説明後、質疑応答が行われた。 

(3)その他 

７ 会議資料 

(1)会議次第 

(2)地域協議会の代替機能の取扱いについて 

(3)有明広域行政事務組合事務局の移転に伴う玉名市行政財産の借り受けについ

て（通知）（写） 

８ 傍聴人の数 

   ０人 

９ 非公開の理由 

   ― 
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10 会議録の種類 

要点記録 

11 協議会の成立 

   委員総数１５名のうち１０名出席により、「玉名市地域自治区の設置等に関

する条例」第１２条第２項の規定により、協議会成立。    

12 会長挨拶 

   

13 議事録署名人の指名 

前田会長より城戸委員と小山委員を指名。 

 

14 議事 

   

 【会議資料の確認】 

    

（５議題（１）「地域協議会の今後のあり方について」について、企画経営課よ

り説明） 

  １ 地域協議会の代替機能の取扱いについての検討結果 

  ２ 地域協議会の代替機能の取扱いについて関係者等の意見（検討要素） 

   （１）地域協議会 

   （２）行政事務外部評価委員会 

 

 （会長より意見、質問の聴取） 

 

（会長の質問） 

  全地域協議会委員の３５％が地域協議会に替わる代替組織が必要、残りの６

５％が代替組織は不要、若しくはわからないという結果が出たということです

ね。 

（企画経営課より会長の質問についての回答） 

  この３５％は、地域協議会が積極的に必要であるという方の数で、残りの６

５％は、逆に積極的には必要でない方とわからないという方を合わせた数です。

わからないと答えた方のが判断が難しかったのですが、意見の傾向をわかりや

すく２つに分けた方がよいと考えましたので、このような分け方にしました。 

（委員の質問） 

  行政事務外部評価委員会の最終評価の内容について、もっと具体的に説明し

てほしい。 

（企画経営課より委員の質問についての回答） 

  地域協議会の代替組織を設置することや既存の団体に機能を移す等の地域

の声を聴く体制の整備ついては、市の政策として、市が責任をもって考え判断
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すべきことで、外部評価委員会でどうしなさいという事柄ではないということ

です。 

（企画経営課より委員の質問についての補足回答） 

  この地域協議会は、平成２８年の３月３１日をもって廃止するという条例が

ありますので、外部評価委員会は、その事業を継続しなさいとか止めなさいと

か言う役割ではないという意味です。 

（委員より要望） 

  岱明地区では、公民館建設の問題やこの岱明支所の利活用の問題等まだ解決

していない問題が残っています。地域協議会を廃止し、市民からの意見を聴く

機会を一つ無くすことで、将来、地域から文句の出ないような市政運営を是非

心がけてほしい。 

 

（会長よりまとめ） 

  質問等が無いため、地域協議会の今後のあり方についての議事を終了 

 

（５議題（２）「岱明支所庁舎の今後の利活用計画について」について、企画経

営課より説明） 

資料１ 事務協議結果一覧表 

 １ 施設貸与に関して 

  （１）賃借方法 

  （２）賃借期間  

  （３）賃借価額 

  （４）専有・共有の区分 

  （５）経常的経費負担 

  （６）臨時的経費負担 

 ２ 施設改修に関して 

  （１）事業主体 

  （２）事業費負担割合 

  （３）改修内容 

  （４）概算事業費（見込額） 

  （５）利用開始時期(予定) 

 ３ 物品譲渡に関して 

  （１）物品選定 

  （２）譲渡方法 

資料２ 岱明支所平面計画図（１階） 

    岱明図書館平面計画図（２階） 

    有明広域行政事務組合平面計画図（３階） 
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（会長より意見、質問の聴取） 

 

（会長の質問）  

   岱明公民館の建設については、これまでいろんな賛否両論ありましたが、岱

明支所を改修した場合の当初の計画では、３階が公民館、２階が図書館という

ように、公民館と図書館は一体的なものだと思っていました。今回の計画では、

３階を有明広域の事務所に、２階はそのまま図書館となるように進められてい

ます。今後、公民館の建設の問題は、また検討しなければならないと思います

が、その際に、やはり公民館と図書館は一体的でないといけないという意見が

出るかもしれません。今まで出てきた意見の中で、そのような意見はありませ

んでしたか。 

（企画経営課より会長の質問についての回答） 

  現状が支所の２階、３階を活用できてないので、これほど行政財産の非効率

な運用はなく、それを早急に改善したいという思いがあります。 

岱明支所の２階に図書館を移転し、公民館を別のところに造るということは

住民説明会の中でも説明しているのですが、あるＰＴＡの代表者の方が図書館

だけでも早く造ってほしいという意見を言われました。区長会への説明の中で

も、図書館がこういう状況だから早くどうにかしてほしいと同様の意見が出ま

した。結果的に建物は別になるが、そのような住民の意見を反映した形になる

のかなと思っています。 

（委員の質問） 

  図書館を岱明支所に移転させることに関して、大野校区以外の方は何も支障

がないと考えてよいのですか。 

（企画経営課より委員の質問についての回答） 

  大野校区以外の方がそれで全然支障がないとは言えませんが、図書館の移転

先については、岱明自治区内にある一番適切な建物を有効活用したいという観

点から、岱明支所内に移転することが最善であると考えましたので、ご理解を

いただきたいと思います。 

（会長よりまとめ） 

  図書館を岱明町のどこに建設しても、岱明町を大きく１つと考えていかない

といけない。住民の皆さんが喜んでいただけるような図書館ができあがればよ

いなと思います。 

  質問等がないため、岱明支所庁舎の今後の利活用計画についての議事を終了 

 

（５議題（３）「その他」について） 

（委員の質問） 

   図書館は、移転後解体するという話ですが、図書館の横にある井戸水を公民

館の一部の水道に利用している。その水は沸かさないと飲めないので、この際、
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公民館の水道を全て上水道に切り替えるという考えはありますか。 

（企画経営課課より委員の質問についての回答） 

   今後、公民館建設の話も当然ありますので、上水道への切り替えについては、

担当部署と話をして考えていきたいと思います。 

（委員より質問） 

  公民館を現在地以外に建て替えるという選択肢も何通りか検討されていま

すか。 

（企画経営課より委員の質問についての回答） 

   公民館建設については、適正な面積を考えながら建て替えるのは間違いない

のですが、現時点では、どういった規模で、どこに建設するのかは、今後十分

に検討しながら進めていきたいと思っています。 

（会長より意見） 

   昨年ありました地域での説明会の時にいろいろな意見が出たと思いますが、

そのような意見を踏まえて、最終的に市が方向性を出されると思いますが、最

後には住民の皆様がよかったなと言っていただけるように進めてほしい。 

（委員の質問） 

   公民館の建設について、どれぐらいまでの期限を考えておられるか。 

（企画経営課より委員の質問についての回答） 

  期限を何年までとは申し上げにくい。課題としては、岱明公民館は木造で、

現在の建築基準法を満たす耐震補強をすることもできない。そのため、新たに

建て替えるしかないのです。行政の管理下でこれをわかっておいて長きに使う

のは問題があるので、早急に改善策を考える必要があります。長く見てもここ

１年の中である程度の方向性は示さないと危険な状態が続くだけなので、この

１年で何とか結論づけをしたいと思っています。 

 （委員より要望）  

   大野下駅でよく蘇鉄の場所はどこですかと聞かれる。岱明地区は、いろんな

ところを案内するのに説明がしにくい。できれば、案内板をいろんなところに

設置していただき、もっと優しいまちづくりをしていただきたい。 

（会長より委員の要望の補足） 

   どんな小さな町、市でも、わが町のＰＲをいろんなメディアを利用したりし

て進められている。岱明も頑張っていい方向に進むようにお願いしたい。 

（企画経営課より委員の要望についての回答） 

   道路の新設は非常に厳しいので、ソフト面の部分で評価いただけるようなこ

とを考えていくように所管課の方に伝えておきます。 

 （委員の意見） 

   道路のことですが、側溝の上を乗り上げていかないと離合できないところが

あり、かなり不便だ。道を広くしたり真っ直ぐすることは、市に任せるだけで

なく、市民の側も少し見聞を広めて、道の通行がよりよくできるように協力し
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てほしい。 

 （会長より委員の意見の補足） 

   道路のことは簡単にできないとは思いますが、いい意見がでたということで、

お聞きいただきたい。いろんなことを考えて条例ができていると思いますが、

安心安全なまちづくりで市民の責務とか市の責務などありますが、この岱明、

玉名市もよくなっていく方向に市民としては考えたいと思います。 

（委員より要望） 

  第２回地域協議会で諮問された体育施設の料金改定の件ですが、この協議会

で決まったことが、市議会で否決されました。最低限こういう場で経緯を説明

していただきたい。 

（企画経営課より委員の要望についての回答） 

  地域協議会で諮問された事項が市議会で否決されたということであれば、否

決された理由を聞きたいという意見があったと所管課へ伝えておきます。また、

私達も全てこの地域協議会に諮ったことについては、その報告を忘れないよう

にしたいと思います。 

（委員より要望） 

  前回の地域協議会の議事録がホームページにまだ出ていない。次の会議まで

には、出すようにした方がよい。 

（事務局より委員の要望についての回答） 

  ご意見のとおり、第２回会議録のホームページへの掲載が遅れていますが、

今日明日には掲載する予定です。次回からなるべく早く掲載するようにします。 

（委員より要望） 

  議事録は話した内容を全部書くのではなく要旨でよいので、Ａ４用紙に１、

２枚程度にまとめてほしい。 

（会長よりまとめ） 

  他に質問がないため、以上で本日の全ての議事を終了 

 

15 問い合わせ先 

玉名市岱明市民生活課 TEL0968-57-1111 


